

FIESTA DE LA CANDELARIA Y PRESENTACIÓN DE JESÚS AL TEMPLO

¿CONOCES EL ORIGEN DE ESTA CELEBRACIÓN?

La fiesta de la Candelaria toma su nombre del latín *candelarum*, que significa "velas". De hecho, sus orígenes se remontan a la Antigüedad, cuando los romanos celebraban la fiesta de las *Lupercales* (era la fiesta de la fertilidad y de la naturaleza que los romanos celebraban), durante la cual se acostumbraba a realizar procesiones con antorchas por las calles de Roma.

Fiesta de la Presentación del Señor

En el año 472, bajo el pontificado del **Papa Gelasio I** la fiesta **pasó a considerarse como cristiana**. En ese orden de ideas, a partir del siglo V, la *Fiesta de las Velas* celebra la presentación de Jesús en el templo, y aun la Iglesia conserva la tradición de hacer procesiones con velas, normalmente bendecidas, las cuales representan el hecho que **Jesús es la "luz del mundo"**.

Fiesta de la Purificación de María y la Biblia

Desde el siglo XIV, la Iglesia también asocia esta fiesta a la purificación de la Santísima Virgen María. La liturgia de este día nos ayuda a meditar el pasaje del evangelio según San Lucas que narra la **presentación de Jesús al Templo**.

Te invitamos
a leer
Lucas 2,22-39

En la Biblia encontramos textos que nos indican la purificación de la madre después de dar a luz a su primogénito quien debía ser presentado al templo, cumpliendo con la tradición de llevar su ofrenda.

Te invitamos
a leer
Levítico 12,2-8

De acuerdo a la ley mosaica, una madre que había dado a luz a un hijo varón era considerada impura por siete días; además debía permanecer treinta y tres días "en purificación de su sangre"; pero si daba a luz a una niña, se duplicaba el tiempo que excluía a la madre del santuario. Al cumplirse el tiempo de su purificación (cuarenta u ochenta días) la madre debía traer al Templo un cordero para el holocausto y un pichón de paloma o una tórtola por el pecado"; si no era capaz de ofrecer un cordero, podía presentar dos tórtolas o dos pichones; el sacerdote oraba por ella y entonces quedaba limpia.

En la [Iglesia Griega](#) fue llamada *Hypapante tou Kyriou*, el encuentro (*occursus*) del Señor y su Madre con Simeón y Ana. En las iglesias orientales, la Candelaria se conoce como la "fiesta del Encuentro", pues Cristo, la luz del mundo, vino para revelarse a nosotros durante la fiesta de su presentación en el templo.

Es una riqueza conocer los orígenes y los motivos de las celebraciones en las que reunidos en comunidad familiar y parroquial manifestamos, expresamos nuestra fe y así de generación en generación.

La próxima celebración de la Candelaria o de la Purificación de María o Presentación de Jesús al templo, sabrás que es la misma celebración con la única finalidad de “aceptar a Jesús como luz del mundo” y dar gracias a Dios, porque su Único Hijo ha venido a quitar la oscuridad.

Te dejamos algunos links/vínculos que puedas consultar:

Fiestas lupercales (Museo del Prado): <https://www.museodelprado.es/coleccion/obra-de-arte/fiestas-lupercales/374c5c7a-7700-45e4-8d69-93580def2de1>

Fiesta de la Candelaria: https://ec.aciprensa.com/wiki/Fiesta_de_la_Candelaria

¡Feliz día de la Candelaria!

